

Göllersdorfer Kids kochten groß auf

GÖLLERSDORF. Dass Schnitzel nicht immer klassisch vom Schwein mit Mehl-Ei-Brösel-Panade sein muss, zeigte Seminarbäuerin Alexandra Mattes den Kindern beim Ferienspiel. Es gab vielfältige regionale Schnitzelvariationen – von Huhn, Schwein, Wildschwein, Hirsch, Zucchini in verschiedenen Panaden mit Haferflocken, Cornflakes und Kürbiskernen – ganz nach Geschmack und Kreativität der Göllersdorfer Jungköche. Mit vielen Tricks der Bäuerin wurde als Vorspeise Blätterteigrosen auf Blattsalat gezaubert und abgerundet wurde das Menü mit einem Kaiserschmarren.



Die Kinder hatten Spaß und genossen die Gerichte.

Foto: Liane Bauer

Erdäpfel werden

Bedarf im Weinviertel kann nicht mehr durch heimische Produktion gedeckt werden – eine Ursachensuche.

VON SANDRA SCHÜTZ

WEINVIERTEL/BEZIRK. Mahnte man bisher die Konsumenten, statt zu Import- doch zu regionalen Produkten zu greifen, sieht das Bild heuer anders aus. Denn nicht nur im Weinviertel gehen die heimischen Erdäpfel aus, in den Supermärkten finden sich Knollen aus dem Ausland.

80 Prozent aller österreichischen Erdäpfel werden in NÖ angebaut, der Großteil im Wein- und Waldviertel. Doch genau dort kommen die Erdäpfelbauern unter Druck. „Uns gehen die Erdäpfel aus. Wir können die Nachfrage nicht mehr nur ausschließlich mit heimischer Ware decken“, erzählt Landwirt-

schaftskammer NÖ-Vizepräsident Lorenz Mayr. Er weiß, wovon er spricht, beackert er doch selbst seine Erdäpfelfelder in Steina-brunn.

Eine Kettenreaktion

Dass die heimische Knolle rar wird, hat eine ganze Reihe an Gründen – der schwerwiegendste: Es wird nicht mehr so viel angebaut. Von rund 24.000 Hektar Erdäpfel-Anbaufläche gibt es heuer nur noch 20.000. Und warum? „Weil es für die Landwirte immer mühsamer und teurer wird, die Erdäpfel von der Saat bis zur Ernte durchzubringen“, fasst Mayr zusammen.

Auf der einen Seite knabbert der Drahtwurm an den Pflanzen. Das Risiko, am Ende einen Großteil der Ernte wegschmeißen zu müssen, ist groß. Auf der anderen Seite fehlt es an den notwendigen Pflanzenschutzmitteln. „Das alles führt schlussendlich dazu, dass

die Bauern auf andere Kulturen umsteigen.“

Rückgang bei den „Heurigen“

Der Anbau hat heuer später begonnen. „Mai und Juni waren kühl und feucht. Das ist grundsätzlich gut, die Erdäpfel wachsen langsamer. Weil es dann aber plötzlich trocken und heiß wurde, haben sich die Knollen nicht gut entwickelt, sind jetzt kleiner, aber trotzdem schon erntefrei“, versucht Mayr das Dilemma zu erklären. Die ersten „Heurigen“, die man so wunderbar mit Schale verspeisen kann, sind also schon geerntet. Die spätere Ernte der Folgeerdäpfel wurde durch die frühe Reife vorgezogen. Und dass bei einem plötzlichen Überangebot auch die Preise in den Keller rasseln, braucht man nicht zu erwähnen.

Das Wasser fehlt

Ein weiterer Baustein der Erdäpfelmisere ist die Versorgung der

Katastrophenhilfsdienst: Einsatzübung in Hardegg

RETZ/HARDEGG. Kürzlich wurde im Rahmen einer Zugübung des Katastrophenhilfsdienstes die Anlegestelle für den Wasserdienst in Hardegg einer Sanierung unterzogen. Vier Feuerwehren aus dem Abschnitt Retz machten sich mit schwerem Gerät an die Arbeit. Nicht nur die Deckschicht galt es zu tauschen, sondern auch die Pfähle, mit denen der Steg im Boden verankert ist, wurden mit weiteren vier

verstärkt. Diese mussten händisch in den Boden gerammt werden. Im Anschluss haben die Feuerwehrmänner die Unterkonstruktion erneuert und verschraubt. Die Deckschicht anzubringen war im Vergleich zu den schweißtreibenden Vorarbeiten fast ein Kinderspiel. „Wir wünschen dem Wasserdienst mit der sanierten Anlegestelle viel Freude in Hardegg“, so das Zugkommando des Katastrophenhilfszuges.



Das Zugkommando sagt DANKE an alle Feuerwehrmitglieder, die trotz Urlaubszeit dieses Projekt umgesetzt haben.

Foto: BFKDO Hollabrunn - KHD

ANGER
AM BRUNNEN
HOLLABRUNN



www.angerambrunnen.at

... ist ein Ort, der das Leben von Familien, Junggesellen, Gartenfreunden, Hobbykünstlern, Farmern, Arbeitstieren, Studenten, Rentnern, Großstädtern und Landliebhabern zusammenbringt. Vielleicht gehören auch Sie dazu? Es stehen Ihnen 1-5 Zimmer-Wohnungen mit großzügigen Gärten oder Terrassen / Balkonen zum Kauf zur Verfügung.

INTERESSE GEWECKT?

Kontaktieren Sie uns unter wohnen@angerambrunnen.at
oder unter +43 660 32 77 899

Wir freuen uns, Ihnen Ihr neues
Zuhause ein Stück näher zu bringen.
Ihr UMBRELLA Real Team

UMBRELLA
REAL

jetzt knapp

Felder mit Wasser. „Das schaffen wir im Marchfeld noch gut und in Zissersdorf dank Speicherteich und Ringleitung. Im restlichen Weinviertel fehlt das Wasser, das Grundwasser ist zu tief. Der Ausbau der Bewässerungsinfrastruktur ist also dringend notwendig, etwa durch das Zurückgreifen auf Donauwasser.

Und Mayr rechnet vor: „20 bis 30 ml Wasser pro m² zur richtigen Zeit würden bedeuten, dass wir 1,3 Millionen Leute mehr mit heimischen Erdäpfeln versorgen könnten. Zudem hängen viele Arbeitsplätze an der Logistik und der Verarbeitung der Erdäpfel – man denke etwa an Lapro in Stockerau.“



Lorenz und Hanna Mayr: Vor zwei Jahren war das Lager voll. Foto: Schütz

ONLINE WEITERLESEN

i Noch mehr Informationen und Details zum aktuellen Thema finden Sie auf MeinBezirk.at/hollabrunn. Einfach QR-Code scannen und weiterlesen!



PORTAS: Die Vorteile der Deckenrenovierung

OBERSTOCKSTALL. Die PORTAS-Decke ist ein Qualitätsprodukt, das in Präzisionsarbeit nach Maß gefertigt wird. Die Qualität der Hochleistungsfolie entspricht dem neuesten Stand der technologischen Entwicklung und ist feuerfest, antistatisch und damit staubfrei und vieles mehr. Die Beleuchtung kann natürlich

integriert werden. Der Einbau erfolgt meist in nur einem Tag ohne Schmutz und Abfall. Sie müssen dazu nicht einmal das Zimmer ausräumen und ist auch für Feuchträume geeignet. Viele Farben, Oberflächen und zahllose Gestaltungsvarianten sind Garant für ein repräsentatives Aussehen. **WERBUNG**



Viele Gründe sprechen für eine Decken-Renovierung

Die Spanndecken-Lösungen werden auf Maß gefertigt und eignen sich auch für Beleuchtungssysteme.

Ing. Anton Zoubek



PORTAS[®]
Europas Renovierer Nr.1

Ing. Anton J. Zoubek
Alchemistenstraße 53 | 3470 Oberstockstall
Wir beraten Sie gerne: **02279 - 2256**




SORTIMENTS-WECHSEL



WEITERHIN

FÜR SIE DA!

-10%

Ausgenommen alle Werbe- & Aktionsartikel aus unseren aktuellen und in den letzten 30 Tagen gültigen Prospekten und Online-Only Produkte

AUF VIELE MÖBEL

VOM BISHERIGEN VERKAUFSPREIS

¹⁾ Gültig auf viele Möbel. Vom bisherigen Verkaufspreis. Ausgenommen in unseren aktuellen Inseraten und Prospekten beworbene Artikel, Warengutscheine, Serviceleistungen, in den Einrichtungshäusern gekennzeichnete Unglaublich Preise, Dauertiefpreise und Werbepreise, bereits reduzierte Artikel, Stressless, Team 7, Anrei, Stokke, Henders & Hazel, Leonardo, Schösswender Hauptkatalog, Badewannen, Duschen, Voglauer, Biohort, Karasek, Stern, Kettler, Chico, Glatz, Online Only Artikel. Gilt nur für Neuaufträge und ist nicht mit anderen Aktionen kumulierbar. Auch im Onlineshop erhältlich. Gültig bis 22.8.2023. Vorbehaltlich Satz- und Druckfehler.

Wien: kika Wien Laxenburgerstraße, kika Wien Nord, Leiner Wien West **Niederösterreich:** Leiner Krems, kika St. Pölten, Leiner Tulln/Langenrohr, Leiner Vösendorf/SCS-Park, kika Wr. Neustadt **Oberösterreich:** kika Ansfelden, kika Linz/Urfahr **Salzburg:** kika Eugendorf, Leiner Salzburg **Steiermark:** kika Graz, Leiner Graz **Kärnten:** kika Klagenfurt **Tirol:** kika Innsbruck/Neu-Rum **Vorarlberg:** kika Dornbirn

Mehr Wohnideen und viele tolle Aktionen finden Sie auf kika.at und leiner.at